



Autores

Authors

MERCEDES PAJA FANO

Es responsable de Área del Departamento de Evaluación (nivel 29) en la Agencia Estatal de Evaluación de las Políticas Públicas y la Calidad de los Servicios (AEVAL -MINHFP). Licenciada en Derecho (Univ. Deusto), Magíster en Evaluación de Programas y Políticas Públicas. Universidad Complutense. Centro Superior de Estudios de Gestión, Análisis y Evaluación. Anteriormente con desempeño en la Tesorería General de la Seguridad Social (TGSS: Servicios Centrales y Dirección Provincial).

Ha publicado la “Evaluación del Plan de Calidad de los Recursos Humanos de los Servicios Generales de la Administración de la Comunidad Autónoma de las Illes Balears” (2015); “Diseño de una metodología para caracterizar las funciones desarrolladas por los servicios centrales de la AGE” (2013); “Evaluación de la gestión y funcionamiento de las Demarcaciones de Costas para la protección del dominio público marítimo-terrestre” (2010) y “Evaluación de la calidad de los museos de titularidad estatal” (2007). Es responsable del estudio “Diagnóstico de situación y rediseño del Sistema de Información Administrativa” (2013) y miembro del equipo de la “Guía para el desarrollo de Cartas de Servicios” (2010) y “Guía de evaluación. Modelo EVAM” (2009).

MARISA ÁLVAREZ SUÁREZ

Técnico Comercial y Economista del Estado, Licenciada en Economía y Master en Relaciones Internacionales. Subdirectora General de Unidad de Mercado, Mejora de la Regulación y Competencia del Ministerio de Economía entre septiembre de 2013 y enero de 2016. Anteriormente Vocal Asesora de la Dirección General de Política Económica, Subdirectora Adjunta de Competencia y Regulación y Jefe de Área de la Subdirección de Estudios de la Comisión Nacional de la Competencia, Ha impartido múltiples ponencias, y cursos y escrito artículos en relación al mercado de servicios, la mejora de la regulación y la unidad de mercado.

CARLOS VIDAL PRADO

Catedrático de Derecho Constitucional de la Universidad Nacional de Educación a Distancia. Investigador principal del Proyecto número 142, financiado por el INAP, sobre “La reforma de las administraciones públicas en España: análisis de las medidas puestas en marcha en la legislatura 2011-2015”. Autor de ocho libros y de más de cien artículos y capítulos de libro. Sus principales líneas de investigación son el derecho electoral, las libertades educativas, la autonomía universitaria, el principio de solidaridad en el Estado autonómico, y las relaciones entre el derecho de la UE y el derecho interno de los Estados miembros. Ha desempeñado distintas responsabilidades de gestión en la Administración Pública, tanto en la UNED como en el Ministerio de Educación y en el de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad.

DAVID DELGADO RAMOS

Licenciado en Derecho y en Ciencias Políticas y de la Administración por la Universidad Pontificia Comillas de Madrid-ICADE, Doctor en Derecho por la Università degli Studi di Verona (Italia) y Máster en Derecho Parlamentario, Elecciones y Estudios Legislativos por la Universidad Complutense de Madrid. Sus publicaciones se centran en el estudio del derecho parlamentario, derecho constitucional y Administraciones Públicas. Es Profesor-Tutor de Derecho Constitucional en la Universidad Nacional de Educación a Distancia y ha sido Asesor del Secretario de Estado de Administraciones Públicas (2012-2016).

NIEVES ALONSO GARCÍA

Personal Investigador en Formación en la Universidad de León. Licenciada en Ciencias Políticas y de la Administración por la Universidad de Salamanca, Graduada en Derecho, Máster en Asesoría Jurídica de Empresa y Diplomada en Gestión y Administración Pública por la Universidad de León. En la actualidad, contratada pre-doctoral en el Área de Derecho Constitucional de la Universidad de León. Líneas de investigación: democracia directa, democracia participativa, regeneración democrática, parlamentarismo, derecho a la salud.

TAMARA ÁLVAREZ ROBLES

Personal Docente Investigador en la Universidad de León. Máster en Asesoría Jurídica de Empresa por la Universidad de León, Graduada en Gestión y Administración Pública por la Universidad de Oviedo, y Diplomada en Gestión y Administración Pública por la Universidad de León. En la actualidad, contratada pre-doctoral en el Área de Derecho Constitucional de la Universidad de León. Líneas de investigación: ciberseguridad, inmigración e integración social, la democracia y la globalización, responsabilidad política, discapacidad.

GUILLERMO A. TENORIO CUETO

Licenciado y Doctor en derecho por la Universidad Panamericana. Actualmente Director General del Centro de Estudios Superiores en materia de derecho administrativo y fiscal del Tribunal Federal de Justicia Administrativa en México. Es Co-presidente del Consejo Académico de la Asociación Cooperación Iberoamericana de Transparencia y Acceso a la Información. Catedrático de Derecho a la Información en la Universidad Panamericana y profesor de posgrado en materias como derecho a la vida privada, protección de datos personales y transparencia y acceso a la información en diversas universidades de Iberoamérica. Autor de 11 libros en materia de libertades informativas y de múltiples artículos sobre derecho a la información publicados para diversas revistas jurídicas especializadas. Miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) de México.

REYES MARZAL RAGA

Doctora en Derecho por la Universidad de València (2009). Licenciada en Derecho (1990) y Licenciada en Ciencias Políticas y de la Administración (2007). Becaria de investigación José Castillejo del Ministerio de Educación (2014). He ocupado distintos cargos académicos, en la actualidad soy Secretaria de la Comisión de Estatutos de la Universitat de València.

Su actividad investigadora puede agruparse en 5 líneas de investigación: Educación, cultura y propiedad intelectual; Protección de datos de carácter personal; Urbanismo y la movilidad sostenible; Comunicación audiovisual y Seguridad Alimentaria. He sido investigadora principal del Proyecto “La protección de la música como bien cultural. Un estudio multidisciplinar” (GV/2015/053). Y participo en el Proyecto “Pluralismo y Contenidos en la nueva regulación española de los mercados audiovisuales” (DER2012-37122) y en el Proyecto “La regulación de la economía colaborativa (DER2015-67613-R)”.

Ha realizado varias estancias de investigación en el Centro de Investigación en Información, Derecho y Sociedad (CRIDS) de la Universidad de Namur (Bélgica), en el Centre d'Etudes et Recherche Sciences Administratives (CERSA) de la Université Panthéon-Assas (París II) y en la Scuola di Specializzazione in Studi sull'amministrazione pubblica (SPISA) de la Universidad Alma Mater de Bolonia.

Entre las publicaciones más recientes se encuentran la monografía *El apercebimiento. Una nueva sanción en materia de protección de datos de carácter personal*, Tirant lo Blanch-SPUV, 2015. Varios artículos de revista: “La convalidación sobrevenida de la causa expropriandi en la ejecución de sentencias. A propósito de la STS de 18 de mayo de 2010”, *Revista de Derecho Urbanístico y del Medio Ambiente*, núm. 267, 2011, págs. 159-180; “La protección social del personal docente e investigador al servicio de la Universidad”, *Revista Aragonesa de Administración Pública*, núms. 43-44, 2014, pp. 235-269; “La propiedad intelectual generada por la investigación universitaria. Un nuevo marco normativo”, *Revista Vasca de Administración Pública*, núms. 99-100, 2014, pp. 2007-2030; “El derecho de réplica frente a las comunicaciones gubernamentales. Una garantía del audiovisual francés”, *Revista Española de Derecho Administrativo*, núm. 168, 2015, pp. 287-314.

AITANA GONZÁLEZ ORTIZ DE ZÁRATE

Estudiante de Doctorado de Psicología en la Universidad Complutense de Madrid (UCM), con Máster en Dirección y Gestión de Recursos Humanos por el Centro de Estudios Financieros y la Universidad a Distancia de Madrid. Licenciada en Psicología por la UCM, estudios en la Radboud University Nijmegen y el Donders Institute for Brain, Cognition and Behaviour (Holanda). Experiencia internacional (Canadá/Holanda/España) en Recursos Humanos tanto en empresas privadas como en consultoría de formación elaborando estudios y contenidos formativos, dinamizando plataformas formativas online, optimizando procesos y manejando herramientas de gestión. Bilingüe inglés/español. Principales líneas de investigación: evaluación de la formación y ciencia cognitiva.

MIGUEL AURELIO ALONSO GARCÍA

Profesor Contratado Doctor. Dpto. Psicología Diferencial y del Trabajo. Universidad Complutense de Madrid (UCM). Dirige el Grupo de Investigación “Evaluación y Desarrollo de las Personas y de las Organizaciones” (GIDEPO) y el Programa de Mentoría de la Universidad Complutense de Madrid. Experiencia de más de veinte años en las áreas de Formación de Personal, Programas de Desarrollo de personas y Orientación Laboral. Autor de varios libros sobre Psicología del Trabajo, Mentoring y Coaching Ejecutivo.

FRANCISCA BERROCAL BERROCAL

Doctora en Psicología. Profesora Colaboradora en el Dpto. de Psicología Diferencial y Psicología del Trabajo, de la Facultad de Psicología de la Universidad Complutense de Madrid. Experiencia de veinte años como Consultora de Recursos Humanos, asesorando en la Implantación, Desarrollo y Evaluación de diversos programas formativos. Líneas de investigación: se centran en la evaluación de personas y de puestos, así como en el área de formación de personal. Miembro del Grupo de Investigación Complutense: Evaluación y Desarrollo de las Personas y de las Organizaciones. Autora de varios libros de Psicología del Trabajo y Gestión de Recursos Humanos por Competencias.